

EN ENTREVISTA SUS ASPIRACIO-NES HACIA LOS COMICIOS PRE-SIDENCIALES DE 2024, SE CALIFI-CA DE LIBERAL CONSIDERA A LA 4T COMO NEOLIBERAL, VE UNA OPORTUNIDAD DE INCORPORAR A MC A LA COALICIÓN OPOSITORA, 1982 A 1988, Y ADVIERTE: SI NO HA LLEGADO EL HIJO DE UN EX PRE-

ROBERTO ZAMARRIPA / POTO: JOSÉ L. RAMÍREZ

prique de la Madrid Cordon (CDOLN, 2002) ha treida divessa aganticarea pública y restitues con grapos diverso prin esplare a intención de lagrar la candichirra prosidereil de oposición en 2004. Reción currejdos sus en dinación de circo de indre. De la Madrid Cordon to dectiva o pesar de los mentres de la altanza en la que ha candicipal circolavara per-tida, el PIL, y apela rodocia a usa condición antigate-morrereal.

¿Cada de na pulso de ma mantionar y aparticionar políticas.

Am bien proque de algant manera vas descebricado si tus ideas hacer o no sentido con la gente. Una de las ideas ideas que te-estade errugiando mento es junterente el acer de terra de las ideas apar be estado estados es junterente el acer de terra distente que sen situación, aprindores, para primayor prospeciónd entre los resistanos, para aficinar la democración y esco idano hacer o entráles.

Hairio por ejempio de consolidor su This de closes renda y que so sur Plans sobre todo que sou un bis que so treta por sou un bis que so treta podresa cerrente, que sus tempo barabece, que maisir comendo desde hase rendes a dos, Moreito, que seures un Pasa derede en les en indigencia, per ou sampoco la epolercia un oferente que tenerora se Ministe.

La brita distade se resperiendo de la consecución de la

eLiberal o teoliberal?
Thi representate lo que retal
detrataria ha guleriamento
de la 67, el neciblerathismo.
Tri padro Algori de la
Madriel coma Prisaderite
de la 67, el neciblerathismo.
Tri padro Algori de la
Madriel coma Prisaderite
de la República en
el necisio del 62 el 19
e vintro como ol que grandi
este pobloquian e rimitali
el nesiblerathismo.
Lospe el Goldermo de la
471 hion sinse hany que
para son es may baseno, es
pora generar occivataria y
pora generar occivataria
no de candiquier mencadilapo, que ol lo necesita tenera
ran suseriaja, tiene que tuder
un nalo para que la intrustiva a la guera no hepa senciala en la Heral de portaental en la Heral de portamada en la Heral de portamada en la Heral de portamada en la Heral de porcuradar en la Heral de porgrandia de la Heral de lograndia de la Heral de lo
serios porque no poderesa
tioneras por una gran
parte del Para, porque y
osti tornado per de cinamo
organianda. Coro en la

libertal de empresa, que
hoy un terrarias del subporque tantibien ficese una
enorme condidad de moro
polita sella Para, que la

primada.

Alora esta teraderia de

anno Universidad de moro
polita la manda Unesta, sergió en de

tamol Unesta, sergió en de

anno de la manda servicia de

da manda Unesta, sergió en de

tamol Unesta, sergió en de

anno de la manda servicia de

da manda Unesta, sergió en de

da manda la menta servicia del

da manda la menta

los ochentas no solamen-te en México, sungió en el nundo entero y entre otras cosas sungió porque el mo-ciosas sungió porque el mo-delo anterior quebro, ¿Cuall quebro? Lo que hoy están tratundo de hacer otra vez, la apuesta el petróleo, la apuesta a que el Gobierno se el metor de la economia, desdefiar al sector produc-tivo, las empresas, los traba-jadores. Ese modelo quebró en el año 80, cuando cay-ron los precios del petróleo y subieron las tassa de inte-rés, ese modelo estatista que es el que hoy nos están que es el que hoy nos están res, ese modeio estatista que es el que hoy nos están proponiendo como una gran gran opción, ése quebró. No he visto a nadie que

No he visto a nadie que haya intentado tanto des-mantelar al Estado como el Gobierno de hoy. Si eso fue-ra, el Gobierno más neolibe-ral que hayamos tenido en la historia es el de hoy. Vaya que se ha dedicado a destruir instituciones, se ha dedicado a tratar de promper los contraresos. de romper los contrapesos, a monopolizar el poder.

¿Con quién la coalición? Ahora están sufriendo para ¿Con quién la coalición?
Ahora están sufriendo para
hacer una allanea; si en esa
alianea que habian creado
el PRI, el partido del que
hasta ahora estás militamdo, se convirtió en el factor
de la disolución. No vemos
una Oposición firma.
Tambien puede jugar a la
inversa. En la vida siempre
he pensado y me dicen 'git
con quién trabajas?', con
quien se deje, y lo mismo va
a ser la alianza gcon quién
al final del día se van armando estas alianzas? con
quien quieny con quien
ujen quieny con quien
ujen que que está en un partido, pero
en realidad ya está trabajando para otros, pero puede
que está en un partido, pero
en realidad ya está trabajando para otros, pero puede
que también pase al nevés,
gente que i hoy día crees
que está en un partido, pero
en realidad ya está trabajando para otros, pero puede
que también pase al nevés,
gente que fu hoy día crees
que está en un partido, pero
en realidad ya está trabajando para otros, pero puede
que también pase al nevés,
gente que fu hoy día crees
que está en un acabar
en la alianza.

No me queda la menor en la alianza.

No me queda la menor duda de que no van a ser todos los que hoy vemos ni van a ser todos los que están, ni están todos los que eson.

Hoy en día este aparente conflicto, por ejemplo, del PAN con el PRI, pues es una gran oportunidad para que comiencen un diálogo con quien no lo habían comenzado, que era Movimiento Ciudadano".

> Si el PRI, tu partido no s en esa alianza ¿Qué har De todos modos voy por alianza y nza y estoy seguro qu no el PRI, lo diré con como el PRI, lo diré con respeto, va mucho más allá de los dirigentes, hay mu-cho más pelismo, hay mu-cho más militantes que dirigentes, pues si debe ser un dilema para una diri-gencia no tomar el camino finalmente correcto porque corres el riesgo de que la militancia no te siga.

la militancia no te siga.

No pueden remover
al dirigente del PRI,
geómo piensam remover
este Gobierno.

Siempre veo el lado positivo de las cosas. Hoy en dia
este aparente conflicto, por
ejemplo, del PAN con el
PRI, pues es una gran oportunidad para que comiercen un dialogo con quien no
lo habian comenzalo, que
era Mevimiento Cialadamo.

A veces el pretecto de
no comenzar el diálogo
era pues que ahi estaba el
PRI, pues hay que aprovechar que puede que no esté



el PRI, pues que empiecen a dialogar, sigan conversan-do y al final de lía o se su-ma el PRI o se sumarán los priistas de buena fe. Para eso hay tiempo. En el Estado de México, por ejemplo, hay mucho más votación a favor del PRI, que la que ha habido a favor del PAN. En este ca-so tiem emis posibilidades de ganar uma candidata que venga del PRI, Pero jasbes so tiene más posibilidades de gunar una candidata que venga del PRI. Pero ¿sabes quê? ¿Que la escoja el del PAN! porque la democracia para que las cosas funcio-nen hoy en día, tiene que no ganar todo uno, ni perder todo otro.

¿Qué opinas de esta frase: 'un gabinete de Gobierno ¿Qué opinas de esta frase; un gabinete de Gobierno no debe tener personas de ideas distintas que desatan polémica, porque se corre el riesgo de que un Presidente torne a partir de esa polémica decisiones de justo medio o decisiones a medias, trus negociar las posiciones opuestas? las posiciones opuestas? En tu equipo debes de tener personas que tienen opi-niones diferentes, pero yo también comparto que no extremadamente diferennambién comparto que no extremadamente diferen-tes, porque entonces no lle-gas a un arrego, y eso es de estilos. En el passado hubo Prasidentes que ponían go-ne de ideas muy diferentes, se armaban unos conflictos extraordinarios y de alguna manera diria algaien y de el abris del propuesto extraordinarios y de alguna manera diria algaien y de el abris del propuesto el alguna St., hay que tener un ga-binete que opine porque si-no para quel to tenes. Si tú tienes un gibinete que no el a fices diferentes, que nun-ca te contradice, que nunca te da propuestas diferente genitonees para quel to tienes? Nos está saliendo un gabinete que no a porta mada.

Y de esta fruse: 'no creo que contenos con las instituciones ni la cultura política adecuadas para cambiar nuestro sistema presidencial por uno semipresidencial y mucho menos por el sistema parlamentario',

menos por el sistema parlamentario's, 'tò si ya me quité esse fra-ses de que no creo que ten-gamos', no creo que poda-mos', porque me parece que esa es la invitación a la de-rrota. Yo creo en las person-nas que más bien slempre-estrin pensando 'oye, ¿cómo-le hacemos para que si sea viables'. A mi juicio, el siste-ma presidencialista y abora que tenemos excesivamente

exacerbado no le sirve a México. Necesitamos más muni-

que dirigentes, pues sí debe ser un dilema para una dirigencia no tomar el camino finalmente correcto porque corres el riesgo de que la militancia no te siga".

exacerbado no le savre a México.

Necesitamos más municipios, necesitamos más Estado, necesitamos más Estado, necesitamos más etudadinal y necesitamos menos presidencialismo, y sí, creo que tenemos que estar abiertos, como hay gente que y al o ha estudiado, sobre un sistema semiparlamentarío, semipresidencial, que tenga contrapesos.

No podemos tener una figura tan ecagerada como la que hoy tenemos que minimiza a los municipios, que minimiza a los estados, que minimiza a los entre de los pero otros si la tenemo y otros si tenemos la volunta de cambio, porque esabemos que cembar. Entonoes, la cultura no es un tema que lleva siglos a veces lleva 30 segundos. Es disposición a cambiar. Es hasta psico-lógico, cuando la gente dice no puedo gales que? no puede y cuando la gente tiene una actima de linaginarse las cosse, tienen ideas increbles.

No a los que dicen "no puedo", jes diga, pues

Yo a los que dicen 'no pueden', les digo, pues será tu problema, nosotros si podemos.

Son frases de tu padre, Enrique.

Son del libro El ejercicio de las facultades presidenciales, donde él plantea que él no queria un gabinete tan diverso por el que se tomaban decisiones indebidas. Y en eso coincidí.

Y él plantea esto de no estar preparados... estar preparados...

Por eso, y en ésa coincidi,
porque justamente pensé en
mi padre, porque escuché
las reflexiones de su época,
donde el decia necesito un
Gobierno de alguna manera
con una visión homogénea',
pero non têmia personisa que entre algunos de ellos hu-bo conflicto, pero recuerdo perfectamente de ese mis-mo libro que tu séralas que, a diferencia del Presidente que lo antecedió a él, que si creia en una visión un po-co hegeliana de decir va a haber alguien que me pro-ponga blanco, va a haber alguien que me proponga negro y en la discusión al-go saldrá", y el como miem-tro de ese gabinete se dio cuenta que lo que salla eran plante de ese proporto de manda ese por en el con-porto de ese gabinete se dio cuenta que lo que salla eran plante de pensaba una cosa y yo pienso otra, yo voy a habbir de lo que yo pienso y no de lo que pensaba mi papá.

¿Gobernarias igual que él? Pues nadie puede gober-nar igual que él. Hay cosas que no. Por ejemplo, la pri-mera que tú dijiste, yo creo que hoy México si necesita incluir una versión más amque hoy México si necestia incluir una versión más amplia de personas que tengan puntos de vista más diferentes, que los de los ochentas. Son mundos diferentes, hoy creo que es claro que en un pais tan polarizado necesistamos escucharnos más, yo no tengo la menor duda y yo creo que todos los de buena fe queremos un México mejor.

México mejor.

Hoy tenemos que tener una visión más incluyente porque es la única manera de tratar de atender o enfrentar esta polarización.

Si, hoy estamos a ser más abiertos, más plurales.

abiertos, más plurales.

"De frente De la Madrid
para Presidente", se decie
entonoes, pero en este
País los hijos de los ex
Presidentes no han logrado
llegar a cumplir la misma
meta que sus padres,
Miguel Alemo.
Canuthémoc Cárdenos.
No han llegado lo cual nadic dice que no se puede.
Simplemente no se ha podido, pero a vere mi reflesión,
lo digo en serio, mi primera
prioridad es contribuir a essa a alianza propositiva.
esta alianza de un Mésico
nucho mejor, de un Mésico
nucho mejor, de ver, yo
que progrese, a ver, yo que progrese, a ver, yo no puedo conformarme con un México que lleva cuatro años y después de

Si mi papá pensaba una cosa y yo pienso otra, yo voy a hablar de lo que yo pienso y no de lo que pensaba mi papá".

cuatro años seguiremos con un crecimiento económico negativo, ah, pero como la población si ha crecido, hoy en día el ingreso promedio por mexicano es equivialente al que teniamos en el 2014 o sea nosotros y a perdimos 8 años de ingreso. Hoy en día en México estamos recibiendo inversiones como las que recibiamos hace 15 años, gasbes que hemos perdido incluso? cuatro años de esperanza de vida en el País y a hoy los mexicanos, hoy y a tenemos cuatro años de esperanza de vida.

Para que no haya de mi parte la menor duda: en los programas sociales ni un paso atrás (...). Ahora, tampoco es mucho más que lo que por ejemplo lo que se está gastando en el subsidio a las gasolinas".

si llegam a gamar una cou-lición como la que ru des-cribes estando rú al frente o no, vara a elimenta res-te cambio que hizo en la Constitución de este Go-bierno de inscribir en el Artículo cuarto la pensión de adutos mayores y los otros beneficios para niños con madees que trabajan, Sembrando Vida, niños con discapacidad. ¿Tú manten-drías esto? A ver, primero para que no haya de mi parre la menor duda: en los programas so-ciales ní un paso atris, Pero ni un paso atris, e-ciales ní un paso atris, e-to mi un paso atris. Ahora, tampoco es mucho mie sque lo que por ejemplo lo que se esta gastando en el subsi-dio a los gasolinas, emornes, el subsidio de todos esso-es esta gastando en el subsi-dio a los gasolinas, emornes, el subsidio de nonos el equi-valente a lo que damos en subsidio a la sgasolinas, emornes, el subsidio de prosonos de la es más o nenos el equi-valente a lo que damos en subsidio a la sgasolina, emorno el qui-valente a lo que damos en subsidio a la spasolina, emorno un numerosos, al final del dia es más o nenos el equi-valente el con de mis nivel econo-to num para en muy el prosonas de más nivel económico, pero para ser muy claross en los más nivel económico, pero para ser muy claros: en los programas sociales ni

para ser muy claros: en los programas sociales ni un paso atrás. Ahora, habria que ir viendo además cómo los mejoramos, porque de acuerdo a Coneval que son los que estudian estos temas pues no ha evidenciado que estén dando las solucio-nes que se requieren pues para secar a la gente de la pobreza. □